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ABERTURA 

Aos vinte e sete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de 

Redondo, no edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária 

da Câmara Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego 

(Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando 

presentes os Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma 

Nova Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

05/2024, da reunião de 26/02/2024, após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

06/2024, da reunião de 13/03/2024, após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara começou por dar algumas informações, começando por uma 

importante a nível de projetos para o concelho, que foi a assinatura do contrato de 

Desenvolvimento e Coesão Territorial, na componente dos fundos que vão ser entregues para 

gestão das Câmaras Municipais, trata-se de um projeto de âmbito intermunicipal, liderado pela 

CIMAC, foi assinado em função do que tinha sido acordado entre todos os municípios, tendo em 

conta as verbas disponíveis no quadro comunitário, a rondar os 93 milhões de euros, dos quais 
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uma parte significativa para a proteção civil e também para os resíduos, por via da Gesamb, e 

de uma série de outras entidades, ficando com um valor na ordem dos 60 milhões a distribuir 

pelos 14 concelhos do Alentejo Central. Dessa distribuição cabe ao Concelho de Redondo um 

afatia de aproximadamente 5%, cerca de 3 milhões de euros, para apoio de fundos 

comunitários aos projetos, os que tinham sido elencados eram muitos, mas tiveram que se 

fazer opções de acordo com as diretrizes comunitárias que se centram muito na otimização e na 

eficiência energética e também na poupança de água e otimização da gestão da água. 

Metade destes 3 milhões de euros será destinado à remodelação da rede de águas e também 

para otimização e controlo da gestão da rede de águas, o restante milhão e meio será para 

distribuir por alguns dos projetos que foram elegíveis, nomeadamente, a remodelação da área 

urbana do Bairro António Festas, a incubadora de empresas no início da terceira fase da Zona 

Industrial de Redondo, a melhoria de eficiência energética de edifícios municipais, também a 

melhoria da eficiência energética do quartel dos Bombeiros Voluntários de Redondo, a 

construção do Ecocentro de Resíduos Indiferenciados e a criação da Casa da Juventude prevista 

para o edifício da Sociedade Harmonia e Progresso Redondense. 

Está a falar de imensos projetos, de uma quota de um milhão e meio de fundos comunitários, 

pelo que dá a ideia de que contarão com 50% de apoio face ao custo efetivo da obra, face ao 

que são as primeiras projeções de momento. Acredita que se possa ter as candidaturas a abrir 

até ao final do ano e serão estes os projetos que irão ter garantias de apoio de fundos 

comunitários.  

Deixa o apelo à entidade gestora para que rapidamente abram os avisos, para que estes 

projetos não se adiem por muitos anos e que se consigam ainda iniciar em 2024, início de 2025. 

Uma outra nota que pretende dar informação é de que esteve presente, a convite, na 

assembleia geral da Associação de Beneficiários da Obra da Vigia, no sentido de acompanhar o 

dia a dia da gestão daquela associação que é extremamente importante para a economia do 

concelho, na gestão hidroagrícola que é feita, da barragem, este ano está com uma cota acima 

dos 60%, prevê-se um ano muito idêntico ao que aconteceu, em termos de capacidade hídrica 

para regadio, mas também de disponibilização de água para consumo público, idêntico ao que 

decorreu no ano passado, não se prevê nenhum tipo de sobressalto no abastecimento público. 
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O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras começou por dar informação sobre uma campanha que 

está a decorrer, em conjunto com a Liga Portuguesa Contra o Cancro e o Centro de Saúde de 

Redondo, para a realização de rastreios de Diagnóstico precoce do Cancro da Pele e do Cancro 

Oral, a câmara juntou-se a esta iniciativa por considerar muito importante o diagnóstico 

precoce destas doenças que, infelizmente, muito assolam a população, tem sido um dos 

problemas do século 21. 

Informou que a UPTER – Universidade Popular Túlio Espanca foi convidada para participar no 

Dia do Patrono da Universidade Popular de Vila Viçosa, onde a coordenadora se fez representar, 

numa mesa redonda, cujo tema foi: “Poder viver sem o outro e as possibilidades da 

sociabilidade para uma vida melhor”. 

Ainda em colaboração com a Universidade Popular de Vila Viçosa, está a participar-se numa 

recolha de testemunhos orais sobre o 25 de abril, com a intenção de se vir a realizar um 

podcast que será posteriormente transformado num documentário e será difundido. 

Relativamente ao Regulamento de Apoio às IPSS’s, informou que o mesmo está omisso no que 

se refere ao poder de decisão, pelo que, caberá à câmara a decisão do apoio a atribuir às 

candidaturas apresentadas. Disse que os processos estão a ser preparados para serem 

submetidos à câmara para decisão. 

No que se refere ao pelouro da Comunicação e Relações Públicas, informou que o Boletim 

Municipal, do segundo trimestre de 2024, está previsto ser divulgado em formato digital 

amanhã, dia 28 de março, e seguirá de imediato para a gráfica, para a devida impressão em 

papel e consequente distribuição em formato físico.  

Apela mais uma vez, a todos os intervenientes no conteúdo da revista, nomeadamente na parte 

cultural, os atrasos que provocam constrangimentos, os funcionários fazem todos os esforços 

possíveis para que a publicação esteja sempre pronta em tempo útil, mas continuam a verificar-

se algumas dificuldades, que, consequentemente, provocam alguns atrasos. 
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No que respeita ao pelouro das Freguesias, relativamente à transferência de competências, o 

processo continua, na última reunião com a Freguesia de Montoito, já foi entregue uma minuta 

de contrato, para ser analisada e ser tomada uma decisão, ou fazer propostas de alteração, em 

relação à Freguesia de Redondo, o processo está mais atrasado. 

Em relação ao serviço de urbanismo, e também do serviço municipal de proteção civil, deu 

informação, sobre algumas situações apontadas pelo Senhor Vereador David Grave, de que 

estão a realizar, no decorrer no dia de hoje, as vistorias ao muro da Rua 5 da Aldeia da Serra 

D’Ossa e também a vistoria ao muro da Rua do Lagar. 

Relativamente ao Simplex Urbanístico deu informação referente ao ponto de situação de 

atualizações da aplicação da Medidata e dos novos modelos previstos nas portarias que foram 

publicadas recentemente. 

Por último, quer concluir a sua intervenção com uma mensagem, referindo que têm acontecido 

algumas situações fora da normalidade e completamente despropositadas, que considera 

indescritível e completamente maléfico o ataque que é feito constantemente aos funcionários 

do urbanismo, desde os técnicos aos administrativos, são sempre as mesmas pessoas com o 

intuito de obter benefícios próprios e com o intuito de fazer uma descredibilização dos serviços 

públicos. Estes sim, os serviços públicos, são os únicos que têm como propósito resolver os 

problemas das pessoas, sem nunca esquecer o cumprimento da legalidade e é isso que se faz 

todos os dias, se outros o fizeram antes, fora da legalidade, este executivo em funções não o irá 

fazer. Estão ao lado de quem faz bem, sem olhar a quem, e esses são o executivo em funções e 

os funcionários que cá estão, há imensos anos e que vão continuar aqui por muito mais anos. 

Seja quem ou qual for o executivo que cá estiver, agora ou que venha depois, é com estes 

funcionários que vai ter que trabalhar e são eles que desenvolvem e fazem acontecer o serviço 

público. 

Salienta que aguenta os ataques pessoais à sua pessoa, a falta de educação, a falsidade, as 

manipulações e até as mentiras ditas em seu nome, está tranquila, muito certa do trabalho que 

faz todos os dias em prol das pessoas do concelho, são elas o destinatário da atividade política. 

São ataques políticos, mas mesmo em política não vale tudo, não vale faltar à verdade, mais 
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uma vez invoca Sá Carneiro “A política sem risco é verdade que é uma chatice, mas sem ética é 

uma vergonha”. 

Repudia completamente os ataques feitos aos funcionários, está ao lado deles e está certa de 

que todo o executivo partilhará desta sua opinião. Deixem os funcionários em paz. 

No ano das comemorações dos 50 anos do 25 de abril, nunca é demais lembrar de que a 

liberdade de cada um termina onde começa a liberdade dos outros. 

Deseja a todos os funcionários e a toda a população uma Feliz e Santa Páscoa.  

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave começou por referir, relativamente à informação prestada pelo 

Senhor Presidente, sobre a assinatura do contrato de coesão, que há um conjunto de obras que 

do seu ponto de vista até são pertinentes de se realizarem, no entanto deixa algumas 

preocupações, tendo em conta que se trata de obras que constam do orçamento, que é 

plurianual, não quer dizer que se tenham que concretizar até ao final do mandato, mas alerta 

para o facto de, por norma, iniciar obras em ano de eleições, nem sendo questão política, nessa 

altura por norma há sempre um grande volume de obras e por vezes é difícil encontrar 

empresas com disponibilidade, o que leva a que as obras não avencem como se pretende. 

Como alertou, na discussão do orçamento municipal para este ano, existe um conjunto de obras 

prioritárias, que deveriam avançar o quanto antes, para não se terminar o ano com dificuldade 

de encontrar empresas com disponibilidade de as executar. 

Referiu que o Senhor Presidente enviou um esboço do que pretende fazer na Quinta da Faia, na 

zona da linha de água, aquele sítio tem urgência em ser requalificado, presume que tenha que 

ser executado através de empreitada, se o objetivo é avançar com fundos próprios ou se tem 

que se recorrer a algum fundo. 

Questões que já tem vindo a falar, o Senhor Presidente da Câmara tem manifestado orgulho em 

ter aumentado o número de trabalhadores que recebem o suplemento de penosidade e 

insalubridade, no entanto, continua a haver trabalhadores que exercem funções que estão 

previstas na Lei para lhe ser atribuído e continuam a não receber, concretamente, operacionais 
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que fazem, a limpeza de casas de banho, como é o caso do funcionário que está no pavilhão e 

que limpa as casas de banho, caixotes de lixo das casas de banho e dos balneários, o mesmo 

acontece com quem faz a limpeza das casas de banho do Centro Cultural, se o Senhor 

Presidente tem esse orgulho, tem que olhar a todos no seu conjunto e não só a alguns. 

Outra questão que também tem sido falada, é a questão dos concursos, que não se percebe o 

porquê de não avançar, principalmente os concursos que têm vagas ocupadas com 

trabalhadores precários, já houve o caso da motorista, que terminou a avença, há um caso de 

um técnico da divisão administrativa e financeira que vai terminar o contrato e não pretende 

renovar, porque não têm direito a subsidio de férias e depois de pagar as contribuições, leva um 

salário pouco superior ao salário mínimo nacional, salientou o facto de se tratar de pessoal 

essencial, porque nesta divisão ficou sem um quadro com muita experiência, colmatou-se com 

uma avença, mas já decorreu bem mais de um ano e aquele lugar continua por preencher. 

Como este há outros com alguma especificidade, como psicóloga, jornalismo, motorista, etc, 

pelo que solicita esclarecimento sobre o porquê de não se avançar para colmatar estas vagas. 

Referiu que teve oportunidade de estar presente na inauguração, no Museu do Vinho, da 

exposição do artista romeno e estranhou não estar presente ninguém da comunidade Romena, 

pelo que questiona se houve convite para a comunidade Romena ou se o convite foi apenas o 

que foi publicado nas redes sociais dirigido à generalidade da população ou se houve o cuidado 

de dirigir o convite à comunidade Romena. 

Um assunto já falado, que tem a ver com a questão dos materiais da Salomon, em que o Senhor 

Presidente referiu que parte dos materiais iriam ser devolvidos, questiona se já foram 

devolvidos e se foi feita uma listagem dos materiais que foram devolvidos, gostava de ter 

informação sobre o que foi devolvido. 

Relativamente ao programa Redondo em Férias, volta a insistir que o programa deve ser 

disponibilizado no momento em que é divulgado, porque os agregados familiares têm o direito 

de saber em que atividades pretendem que as crianças participem. Reparou, tal como tinha 

alertado no Natal em Férias, que agora já esta prevista a saída dos Centros Escolares, porque 

como referiu as crianças passam demasiado tempo naquele espaço e convém terem atividades 

fora do ambiente escolar onde passam todo o ano.  
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Alertou para os arranjos dos sesmos, que se vai fazendo dentro da disponibilidade, mas 

também se sabe que a câmara tem essas competências, mas nota-se algum atraso na 

conservação dos sesmos, de caminhos vicinais que dão acesso a várias propriedades e que há 

necessidade de intervenção. 

Outra questão para a qual já alertou várias vezes, é a situação dos balneários do Pavilhão 

Desportivo, em que é urgente a intervenção na canalização, salientou que a canalização já torna 

a água imprópria para consumo, a cor da água é cor de ferrugem, num dos balneários 

masculinos, em que a canalização passa por cima das estruturas, já escorre água com ferrugem 

pelas paredes, é urgente a intervenção naquela canalização. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas começou por questionar se a informação solicitada 

pela eleita da CDU na Assembleia Municipal já foi enviada ao Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal, acerca das dívidas à CIMAC, à Gesamb e às Águas do Vale do Tejo, uma vez que o 

Senhor Presidente da Câmara tinha referido que quando disponibilizasse a informação daria 

conhecimento aos vereadores, como ainda não recebeu nada e já passou 1 mês, é para lembrar 

que a Lei não dá prazos mas diz que é o mais breve possível. 

Relativamente às verbas do Carnaval, perguntou se as contas com as associações já estão 

encerradas, se já foi paga a verba a quem participou no carnaval. 

Em relação à passagem da Volta ao Alentejo, nestes últimos anos não vem a reunião de câmara, 

questiona quanto custou à câmara a passagem da Volta ao Alentejo no Concelho de Redondo. 

Disse que aquando da publicação da entrega das camas articuladas e restante material à Santa 

Casa da Misericórdia, é referida uma frase que diz, “na sequência do forte compromisso social”, 

disse que apesar de ser uma frase muito bonita que no seu entender induz em erro, o que 

importa referir é que este forte compromisso social também tem que se aplicar aos idosos, está 

a terminar o mês de março e os idosos ainda não receberam as verbas do Cartão Municipal de 

Reformado e Pensionista dos meses de outubro, novembro e dezembro do ano de 2023, por 
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isso reforça que este forte compromisso tem que ser mais célere, até porque não se trata de 

valores que a câmara não possa pagar atempadamente. 

Disse que viu uma carrinha da Junta de Freguesia de Redondo a fazer Transportes Escolares, 

solicita esclarecimento sobre se a Junta de Freguesia estava a ajudar a câmara na realização de 

Transportes Escolares e, se sim, em que moldes. 

Relativamente a obras, questiona sobre o Canil Municipal, o Senhor Presidente referiu que o 

projeto de eletricidade estava em falta, mas que já chegou, pelo que pergunta para quando a 

previsão da obra do Canil Municipal uma vez que, se era urgente há 3 anos, mais urgente é 

agora.  

Em relação à aplicação de produtos aplicados na Quinta da Faia, para tentar acabar com as 

ervas, disse que não foram colocados avisos prévios para a colocação de produtos químicos, o 

que questiona é se foi verdade que os funcionários da câmara foram abordados pela GNR. 

Quanto ao programa das comemorações dos 50 anos do 25 de abril, questiona se o programa já 

se iniciou, uma vez que a exposição falada pelo Vereador David Grave referia que tinha dado 

início às comemorações do 25 de abril, no entanto, o que tinha sido acordado, e que o Senhor 

Presidente há cerca de um mês referiu que ainda não havia um esboço da comissão, mas que 

quando houvesse o esboço da comissão seria discutido o programa e posteriormente o Senhor 

Presidente consultaria as duas Juntas de Freguesia, sobre esse dito programa. Assim sendo, se o 

programa já começou e se ainda não foi discutido, questiona quando o vão discutir. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma começou por referir que na parte da Educação o trabalho está 

centralizado em colocar em funcionamento o programa Redondo em Férias – Páscoa 2023, deu 

indicação sobre o número de inscritos. Referiu que houve 1 ou 2 pedidos de transporte, que 

foram acolhidos, os almoços também foram devidamente servidos. 

Respondendo à intervenção do Senhor Vereador David Grave, informou que se tenta sempre 

melhorar os programas, diversificar ao máximo, mas por vezes situações que se pretendem 

fazer há outros constrangimentos ou das outras partes ou da parte da câmara, mas tenta-se 
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sempre melhorar. No dia de ontem foram a Campo Maior, devido às condições climatéricas 

houve a necessidade de alterar o local do almoço, contactada a Câmara de Campo Maior 

arranjou um espaço muito bom para que as crianças pudessem almoçar, pelo que deixa aqui o 

seu agradecimento público à Câmara Municipal de Campo Maior pela atenção que teve. 

Decorreu ainda a avaliação das AEC’s e Expressões referentes ao 2º período e no passado dia 14 

de março decorreu o Conselho Municipal de Educação. 

Disse que aproveitando a pausa letiva foram feitos alguns pequenos arranjos necessários e que 

não podem ser feitos durante as aulas. 

Ao nível da Cultura, continua a ser dado todo o apoio logístico aquilo que se passa, às sessões 

de cinema no auditório, aos espetáculos, conclusão e revisão dos conteúdos do Boletim 

Redondo, subscreve as palavras da Senhora Vereadora Carla, que por vezes o maior 

constrangimento tem a ver com os agentes culturais externos ao município que vão sendo 

contactados, mas que há sempre atrasos na entrega da informação. 

Decorreu a inauguração da exposição “Histórias de 89 em Banda Desenhada”, mais uma 

parceria com o Instituto Cultural Romeno, dizer que uma frase que o Senhor Presidente do 

Instituto Cultural Romeno disse que, neste momento, o Redondo é a segunda localidade com 

mais laureados “Amicus Romanic” logo a seguir a Lisboa, o que diz muito da colaboração que 

tem havido ao longo dos anos e do crescimento da mesma com este Instituto, o que é motivo 

de orgulho. 

Informou que já foi feita a entrega de toda a documentação do processo de candidatura no 

Inventário Nacional do Património Cultural Imaterial, da Lista de Salvaguarda Urgente das 

Técnicas de Decoração da Olaria de Redondo. 

No que respeita ao Gabinete de Intervenção Ambiental foram entregues mais 10 compostores 

domésticos à população, decorre da ação feita em dezembro. 

Decorreu mais um momento de viaturas em fim de vida, no concelho, com mais um edital 

afixado. 

Em termos de Proteção Civil, a coordenadora participou num workshop da Agência Portuguesa 

do Ambiente, áreas de intervenção, no auditório da CCDRA e também num exercício conjunto 
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de instalação e funcionamento de Necrotérios provisórios, organizado pela Autoridade Nacional 

de Proteção Civil, no aeródromo Municipal de Évora. 

Para terminar, tendo em conta as ultimas palavras da Senhora Vereadora Carla Figueiras, 

referiu que não é só com o urbanismo, essa é a parte que lhe toca, mas há uma cultura de dizer 

mal, por dizer mal dos funcionários da câmara, não é agradável, eles fazem um esforço enorme 

em todos os sectores, desde o atendimento até ao pregar um prego na parede, ou porque o 

prego na parede está mais 2cm para o lado ou porque o atendimento levou mais dois minutos 

do que o que devia, pelo que, faz suas as palavras da Senhora Vereadora Carla Figueiras, mas 

estendendo-a a muitos outros sectores, obviamente dos que é responsável. Os funcionários já 

cá estavam quando este executivo chegou, muitos deles irão continuar depois do executivo sair 

e são os funcionários que têm, são os funcionários que se esforçam todos os dias, são os que 

trabalham com o executivo, que dão alertas, que por vezes não gostam do que se lhes diz, que 

o executivo por vezes não gostam do que eles dizem, mas trabalham todos juntos, todos os 

dias, é com quem querem continuar a trabalhar e que irão defender sempre que eles tenham 

defesa, podem contar com o executivo para isso. 

 

O Senhor Presidente da Câmara registou as sugestões e considerações, começou por se referir 

às palavras da Senhora Vereadora Carla Figueiras, salientando que efetivamente se verifica um 

ataque aos funcionários e é o momento de dizer basta, a situação do Urbanismo começa a ser 

uma situação que o deixa extremamente irritado, porque as pessoas trabalham horas e horas, 

fazem um esforço imenso para que tudo corra bem, desmultiplicam-se para resolver 

problemas, para resolver situações que são colocadas e a cada situação que aparece nova, por 

ataque político ao executivo, utilizam-se os funcionários da câmara. Salientou que não vai 

permitir que isso continue a acontecer, não só na área do urbanismo, como também nas outras 

áreas, porque efetivamente se a câmara fez a defesa da sua honra numa outra situação, da 

Salomon, a câmara também o irá fazer a defesa de honra e do bom nome e da capacidade de 

trabalho e do empenho dos funcionários, terá que ser tomada esse tipo de medidas, porque é 

mesmo para dizer basta aos ataques que são feitos de forma gratuita, vil, a funcionários da 

câmara. É um combate que quer travar, porque é um combate na defesa, de um exército, de 
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pessoas que trabalham todos os dias para defender o povo de Redondo, fazer o seu trabalho e 

fazer com que as coisas corram o melhor possível, ninguém está isento de erros, todos os 

cometem, só não comete erros quem não trabalha e se há áreas que trabalham imenso o 

urbanismo é uma delas, como tantas outras. Por isso, quando se fazem as coisas, com 

competência, com empenho, com dedicação, com o cumprimento legal, porque muitas vezes 

os ataques são a situações em que alguém, de alguma forma, quer que não se cumpra a 

legalidade, em seu favor, mas esse não é o caminho traçado por este executivo e por isso as 

coisas vão começar a ser diferentes, nessa área, porque é o momento de dizer basta, vai 

defender, intransigentemente, os interesses de todos os trabalhadores do Município de 

Redondo para esse tipo de ataques vis e que não correspondem à realidade.       

Respondendo às questões colocadas pelo Senhores Vereadores, referiu que as obras referidas 

pelos Vereador David Grave, é uma preocupação de todos, não só as obras, como a execução 

do PRR, que são precisas muitas empresas para fazer as obras, aqui irão abrindo os concursos 

há medida que os avisos o permitirem, à medida que os avisos abrirem, apesar de os projetos 

estarem a ser trabalhados e estão adiantados. O quadro comunitário está com 2 anos de atraso 

face à execução prevista. 

Relativamente à Quinta da Faia, existe um esboço de um projeto, que há vontade de se fazer a 

obra, inicialmente orçamentado em cerca de 150.000€, mais IVA, depois falta o mobiliário 

urbano, falta projeto, acaba por ir para os 250.000€, terá que se perceber o enquadramento e 

se poderá eventualmente avançar mais cedo com esse projeto. 

Em questão de prioridades, é o Centro de Recolha de Animais, que já tem tudo pronto para 

avançar com o concurso, o entanto, a estimativa de obra, fica na ordem dos 250.000€, mais IVA, 

tem uma série de regras e de obrigações legais, para dar condições de dignidade, estão a ser 

afinados alguns valores. 

Em relação ao suplemento de penosidade e insalubridade, a câmara tem um volume muito 

superior em termos de atividades, não de funcionários, porque olha-se para as atividades 

prestadas e não para as pessoas. Disse que o Governo e os Sindicatos que negociaram esse 

suplemento não chegaram a um acordo feliz e por isso a Lei é muito ambígua, há uma ou outra 

situação mais clara, mas, de resto é muito ambíguo, no entanto se se está a pagar quatro vezes 
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mais do que se pagava no anterior mandato, é porque está a ser feita uma interpretação lata. 

Situações específicas de trabalhadores, como a que foi referida, é transversal a quem 

desempenha essas mesmas tarefas e que não se encontra enquadramento legal para essa 

questão. 

Relativamente aos concursos, a questão do motorista, tinha um salário idêntico, já com 

previsão estimada de contemplar horas extraordinárias do que seria o motorista que está no 

quadro, abriu-se o concurso, mas nenhum dos candidatos tinha as qualificações, agora abriu-se 

um concurso de mobilidade, porque são situações mais urgentes que se tentam resolver mais 

rapidamente. Os concursos vão avançando em função das necessidades. 

Quanto aos convites à comunidade Romena, para a inauguração da exposição, seguramente a 

área da Cultura, que é quem gere esse processo, em parceria com o Gabinete de Programação 

Estratégica, terão feito os convites que normalmente faz para outro tipo de iniciativas, da sua 

parte não se envolveu em nenhuma decisão dos convites que foram enviados, por isso não 

consegue dizer a lista de pessoas a quem foi enviado o convite ou se foi enviado 

individualmente. Referiu que os serviços são competentes, fazem o seu trabalho com rigor, tem 

confiança em quem dirige os serviços e considera que fazem o melhor para que as coisas 

corram bem, está convencido que foi feito o que é feito habitualmente. 

Relativamente aos materiais da Salomon, tem no gabinete e poderá mostrar aos Vereadores no 

final da reunião, ainda não foram devolvidos porque a advogada da câmara entendeu que ainda 

não era o momento para isso acontecer. Irá seguir os timings que quem é jurídico lhe diga para 

seguir. 

Sobre o Redondo em Férias o Vereador Pedro Roma já falou do assunto, está a decorrer bem. 

O arranjo dos sesmos trata-se de um processo contínuo, estava a ser feito, logo que parem as 

chuvas retomar-se-á esse serviço, com mais regularidade. 

A questão da canalização do pavilhão, está degradada como tantas outras situações, tem que se 

ir reparando aos poucos, há muita coisa a precisar de manutenção, têm sido feitas inúmeras 

intervenções, há mais algumas que são necessárias, a questão do pavilhão, eventualmente, será 

intervencionada nas férias de verão quando não tem utilização. 
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Respondendo às questões colocadas pela Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, referiu 

que ainda não foi enviada a informação ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal, será 

primeiramente enviada aos vereadores, não considera que um mês seja muito, uma vez que 

chegou a esperar por informações durante dois anos, de qualquer forma irá enviar dentro do 

tempo que considera suficiente. 

Sobre a questão do Carnaval, há valores que já estão pagos e está a ser feito o apuramento do 

que falta pagar, tendo em conta os documentos que as associações vão fazendo chegar. 

Relativamente à publicação da entrega à Santa Casa, dos equipamentos deliberados, foi 

efetivamente uma herança positiva, sempre o disse, na área da Ação Social, melhoraram-se 

coisas neste mandato, mas é uma herança positiva, há outras negativas, como é o caso da 

questão da manutenção do património.  

Sobre o pagamento das despesas do Cartão de Reformado e Pensionista, informou que já falou 

com o responsável da Ação Social, que trata deste processo e que ainda não enviou a listagem 

com o apuramento, já lhe foi pedida a listagem várias vezes, mas ainda não a enviou, por isso 

ainda não se conseguiu fazer o pagamento, porque não está o apuramento feito.   

Relativamente ao apoio da Junta de Freguesia de Redondo no transporte escolar, informou que 

houve uma avaria numa das carrinhas da câmara, foi detetado um resíduo estranho no 

combustível, é uma situação que pretendem apurar responsabilidades, para perceber o que 

aconteceu, já foram pedidas análises ao combustível, apresenta algo anómalo, que provoca 

avaria na viatura e por isso teve que se solicitar apoio à Junta de Freguesia de Redondo, que 

tem carrinha homologada para poder fazer esse transporte. 

Relativamente à aplicação do herbicida na Quinta da Faia, não tem conhecimento, mas existe 

uma outra situação que pode dar informação, que foi no dia 19 de março, por volta das 23h, 

acompanhou a aplicação dos herbicidas na Rua da Faia, em que houve uma denúncia à GNR, a 

qual abordou os trabalhadores que tinham todos os equipamentos necessários, toda a 

documentação em ordem, tudo em conformidade, a GNR verificou e continuou o seu caminho 

porque estava tudo em ordem. 

Sobre o programa do 25 de abril houve alguns ajustes finais, em termos de proposta, conta 

enviar ainda hoje enviar o programa para conhecimento dos vereadores. 
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O Senhor Vereador David Grave interveio para referir que, quando o Senhor Presidente refere 

que a negociação entre o Governo e os Sindicatos não foi boa, tem que referir que não é o 

Sindicato que decreta, até porque foram excluídas muitas propostas feitas pelo Sindicato, não é 

o Sindicato que legisla, apenas reivindica e faz aquilo que lhe é possível junto do Governo. 

Quando o Senhor Presidente refere que há funções que não estão abrangidas, tem razão, mas 

outras que estão explícitas e o caso que falou é uma das situações que está explícita, é a 

limpeza das casas de banho públicas, de uso público. 

 

O Senhor Presidente da Câmara reforçou que o pagamento de suplemento aumentou quatro 

vezes o valor pago relativamente ao que era pago anteriormente em suplemento. 

 

O Senhor Vereador David Grave solicitou esclarecimento se houve um requerimento a 

demonstrar interesse na montagem de um circo e que o mesmo foi recusado. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma informou que houve um pedido de instalação de circo, para 

datas que não se adequavam porque coincidiam com as férias da Páscoa e as comemorações do 

25 de abril, deixou-se em aberto puderem vir noutra data. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas questionou se relativamente ao SIADAP tem havido 

muitas reclamações. 

 

O Senhor Presidente informou que tem havido algumas reclamações, faz parte do processo de 

gestão de pessoal, devido ao limite de cotas de 25% de relevantes, quem não tem essa nota 

poderá reclamar se assim o entender. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas considera interessante o Senhor Presidente dizer 

que nos concursos vão avançando os que considera urgentes, no entanto, dos primeiros que 

deram andamento foi de um canalizador, já passou um ano e a urgência do canalizador, o 
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funcionário que entra vai desempenhar as funções de pedreiro e fica novamente a urgência de 

canalizador que não é ocupada, quando antes se tinha anulado um concurso de pedreiro. 

Relativamente à resposta dada sobre o envio da informação à Assembleia Municipal, em que o 

Senhor Presidente diz que chegou a esperar dois anos por documentos, presume que o Senhor 

Presidente se recorde que não achava de bom tom não lhe entregarem os documentos 

atempadamente e se bem se recorda o Senhor Presidente também disse que ia fazer diferente, 

por isso recorda que há documentos que solicitou e que já está à espera há mais de dois anos, 

portanto, o Senhor Presidente já ultrapassou esse prazo. 

Em relação à questão da programação do 25 de abril, o Senhor Presidente deu informação, há 

cerca de 15 dias, do programa do 25 de abril, não tem conhecimento se o programa do 25 de 

abril se mantém, mas, recorda que foi criada uma comissão, na Assembleia Municipal, votada 

unanimemente, e as regras dessa comissão era a preparação de um programa, para deliberação 

de aprovação em reunião de câmara, no entanto, já é dia 27 de março, daqui por um mês já 

terminaram as comemorações do 25 de abril, só vai haver reunião de câmara daqui por 15 dias 

e não há deliberação sobre o programa do 25 de abril. 

 

O Senhor Presidente informou que uma comissão não envia documentos para a câmara 

deliberar, pode aconselhar, mas a decisão é da câmara, que tem autonomia sobre as comissões.   

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo 

3. Expediente 

4. Subsídios 

5. Relatório Execução SAAS 2023 

6. Alteração Permutativa 

7. Locação Financeira (leasing) – Aquisição de Veículos Elétricos - Central Nacional de 

Compras Municipais 
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8. Aprovação do Relatório de Ponderação e da Versão Final da Proposta de Revisão do 

PDM de Redondo 

 

1. Decisões do Presidente 
Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

2. Processos de Urbanismo 
Presente o processo nº 1/24, em que, através do requerimento nº 136/24, é solicitada certidão 

de divisão em propriedade horizontal referente ao prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 21/03/2024, aprovar a emissão da certidão de propriedade horizontal, nos termos do 

referido parecer. 

 

Presente o processo nº 9/16, em que, através do requerimento nº 912/23, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura de alterações em obra no prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 21/03/2024, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 

 

Presente o processo nº 23/23, em que, através do requerimento nº 791/23, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura referente a obras de alteração no prédio descrito no 

processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 21/03/2024, aprovar os projetos de especialidade, nos termos do referido parecer. 

 

3. Expediente 
Presente o documento com o registo nº 4542, anúncio 35034/2024, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 4705, anúncio 36290/2024, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 4706, anúncio 36298/2024, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 4841, anúncio 37207/2024, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 5281, anúncio 40974/2024, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o requerimento, registado sob o NIPG 5584/2024, em que é solicitada, pela 

Associação de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento de Escolas de Redondo, a 
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autorização especial de ruído para a realização do evento “Baile de Finalistas”, a realizar no dia 

23/03/2024 até às 04h do dia 24/03/2024. O requerimento obteve o despacho do Senhor 

Presidente da Câmara de autorizado e à reunião para ratificar.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado pelo 

Senhor Presidente. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 5294, em 26/03/2024, em que é solicitada, 

pelo “Café Adla”, a autorização especial de ruído para a realização do evento “Karaoke de 

Páscoa”, a realizar no dia 29/03/2024, até às 02h do dia 30/03/2024. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 5063, em 21/03/2024, em que é solicitada, 

pela Freguesia de Montoito, a autorização especial de ruído para a realização do evento 

“Páscoa”, a realizar no Parque de Feiras e Exposições de Montoito, no dia 30 de março de 2024, 

das 22h até às 04h do dia 31 de março de 2024 e no dia 31 de março de 2024, das 22h até às 

04h do dia 01 de abril de 2024. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 5073, em 21/03/2024, em que é solicitada, 

pelo Núcleo Andebol de Redondo – Secção de Trail, a autorização para a realização do evento 

desportivo “VI Edição do Trail do Texugo”, a realizar na Aldeia da Serra D’Ossa, no dia 07 de 

abril de 2024. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, nos termos do artº 31º do DL 

310/2002, na sua redação em vigor e demais legislação aplicável, autorizar a realização do 

evento desportivo “VI Edição do Trail do Texugo”.  

 

Presente o requerimento registado sob o NIPG 4901/24, em 05/03/2024, em que é efetuado o 

pedido de pagamento de dívidas, referente ao fornecimento de água, em 24 prestações 

mensais. 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta e com base no relatório do 

Gabinete de Ação Social, datado de 07 de março de 2024, deferir o pedido. 

 

4. Subsídios 
Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 2221/24, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir o valor de 1.125,00€ (mil 

cento e vinte e cinco euros) conforme estabelecido no artigo 4.º do Normativo Municipal de 

Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de comprovativo de despesas. 

 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 4325/24, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta atribuir o valor de 650,00€ 

(seiscentos e cinquenta euros) conforme estabelecido no artigo 4.º do Normativo Municipal de 

Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de comprovativo de despesas. 

 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 5009/24, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta atribuir o valor de 1.125,00€ (mil 

cento e vinte e cinco euros) conforme estabelecido no artigo 4.º do Normativo Municipal de 

Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de comprovativo de despesas. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, à 

Fénix – Associação de Músicos de Redondo, de um apoio financeiro no valor de 4.000,00€ 

(quatro mil euros), como 1ª tranche do subsídio anual. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  
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Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, à 

Associação de Marchas dos Foros da Fonte Seca, o apoio material de 12 pranchas de madeira e 

24 cavaletes de madeira, no valor de 333,45€ (trezentos e trinta e três euros e quarenta e cinco 

cêntimos), para as atividades desenvolvidas na referida associação. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

5. Relatório de Execução SAAS 2023 
Presente e explicado o Relatório de Execução SAAS 2023, no âmbito do Regulamento Municipal 

para Atribuição de Apoios Sociais. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

  

6. Alteração Permutativa 
Presente a 4ª alteração permutativa ao orçamento municipal de 2024. 

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, os votos de abstenção da Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas e do Senhor Vereador David Grave e os restantes votos a 

favor, aprovar a alteração permutativa apresentada. 

 

7. Locação Financeira (leasing) – Aquisição de Veículos Elétricos - Central Nacional de 
Compras Municipais 

Presente a informação Nº Ser/5/2024, do Chefe de Divisão Administrativa e Financeira que de 

seguida se transcreve: 

“Considerando que foi aprovado em reunião de câmara de 14/02/2024, a abertura de concurso 

público n.º SERV/5/2024, para a contratação de serviços de Locação Financeira (Leasing) para a 

aquisição de 2 VIATURAS TOYOTA PROACE VERSO CONFORT, com o preço base de €60.600,00€ 

(sessenta mil e seiscentos euros); 

Considerando que não foi considerado o valor dos encargos com juros, propõe-se retificar o 

valor 

conforme proposta abaixo; 
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A abertura de concurso público n.º SERV/5/2024, para a contratação de serviços de Locação 

Financeira (Leasing) para a aquisição de 2 VIATURAS TOYOTA PROACE VERSO CONFORT, com o 

preço base de €68.600,00 (setenta e oito mil e seiscentos euros), e pelo prazo de execução de 

60 meses, nos termos da alínea b), do n.º 1, do Artigo 20.º e do Artigo 130.º e seguintes, do 

Código dos Contratos Públicos (CCP).” 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a proposta de retificação 

de valor apresentada. 

 

Presente a informação Nº Ser/6/2024, do Chefe de Divisão Administrativa e Financeira que de 

seguida se transcreve: 

“Considerando que foi aprovado em reunião de câmara de 14/02/2024, a abertura de concurso 

público n.º SERV/6/2024, para a contratação de serviços de Locação Financeira (Leasing) para a 

aquisição de UMA VIATURA TOYOTA PROACE VERSO EV, com o preço base de €52.800,00 

(cinquenta e dois mil e oitocentos euros); 

Considerando que não foi considerado o valor dos encargos com juros, propõe-se retificar o 

valor 

conforme proposta abaixo; 

1. A abertura de concurso público n.º SERV/6/2024, para a contratação de serviços de Locação 

Financeira (Leasing) para a aquisição de UMA VIATURA TOYOTA PROACE VERSO EV, com o 

preço base de €59.800,00 (cinquenta e nove mil e oitocentos euros), e pelo prazo de execução 

de 60 meses, nos termos da alínea b), do n.º 1, do Artigo 20.º e do Artigo 130.º e seguintes, do 

Código dos Contratos Públicos (CCP).” 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a proposta de retificação 

de valor apresentada. 

 

8. Aprovação do Relatório de Ponderação e da Versão Final da Proposta de Revisão do PDM 
de Redondo 

Presente a informação do Chefe de Divisão de Planeamento e Desenvolvimento, que de seguida 

se transcreve: 
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“Considerando que:  

1. A Câmara Municipal de Redondo deliberou na sua reunião ordinária de 3 de janeiro de 2024, 

proceder à abertura do período de discussão pública da proposta de Revisão de Plano Diretor 

Municipal de Redondo, que decorreu de 29 de janeiro de 2024 a 11 de março de 2024;  

2. Durante o período de discussão pública foram apresentadas duas sugestões, identificadas no 

relatório de ponderação das participações recebidas, em anexo.  

Neste contexto, somos a propor que a Câmara Municipal, delibere:  

a) Aprovar o relatório de ponderação das participações recebidas no período de discussão 

pública, anexo à informação, e divulgar os resultados, designadamente através da comunicação 

social, da plataforma colaborativa de gestão territorial e da página da internet do Município, 

conforme estipulado no n.º 6 do artigo 89.º do Regime Jurídico dos Instrumentos de Gestão 

Territorial;  

b) Aprovar a versão final da proposta de revisão do Plano Diretor Municipal de Redondo, anexa à 

informação, e submetê-la à Assembleia Municipal para aprovação, nos termos do n.º 1 do artigo 

90.º do RJIGT.” 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta: 

a) Aprovar o relatório de ponderação das participações recebidas no período de discussão 

pública, anexo à informação, e divulgar os resultados, designadamente através da comunicação 

social, da plataforma colaborativa de gestão territorial e da página da internet do Município, 

conforme estipulado no n.º 6 do artigo 89.º do Regime Jurídico dos Instrumentos de Gestão 

Territorial;  

b) Aprovar a versão final da proposta de revisão do Plano Diretor Municipal de Redondo, anexo 

à informação, e submetê-la à Assembleia Municipal para aprovação, nos termos do n.º 1 do 

artigo 90.º do RJIGT. 

 

Intervenção do Público 

Não houve público presente na reunião. 
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ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 12:15 horas. 
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